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Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e dezenove reuniram-se os 

professores do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química (PPG-

EQ) da Universidade Federal de São Paulo, às 14h, na sala 4 da unidade 

Antônio Doll, tendo o Coordenador do Programa, Prof. Dr. Rogério de Almeida 

Vieira, presidido a reunião. Conforme lista de presença, estiveram presentes os 

seguintes professores do CEPG-EQ: Kátia Ribeiro, Priscilla Carvalho Veggi, 

Rafael Mauricio Matricarde Falleiro, Fabiana Perrechil Bonsanto, Rogério de 

Almeida Vieira, além do representante discente Thiago dos Santos Silva. O 

Prof. Rogério apresentou a Ata da 8ª reunião da PPG-EQ. O documento foi 

aprovado por unanimidade após algumas correções no texto. Em seguida, o 

Prof. Rogério iniciou os informes. 1) CPGPq. Na reunião da CPGPq foi 

discutido o futuro dos Programas de Pós-Graduação no atual cenário. Foi 

recomendado que o CEP seja submetido antes da matrícula dos alunos. Para 

isso, os docentes podem submeter um projeto de pesquisa “guarda-chuva” e 

depois realizar adendos para a inclusão dos alunos. Também foi comentado 

que as renovações de bolsa dos PPGs notas 3 e 4 estão suspensas de acordo 

com portaria da CAPES. Existe uma dificuldade na obtenção de outras fontes 

de financiamento devido às altas taxas cobradas pela FAP. 2) CPP. Estão 

sendo disponibilizados pela biblioteca um link para a página do Turnitin e um 

tutorial para o ORCID. Foi comentado que recentemente houve uma visita de 

representantes da Petrobrás à UNIFESP e demonstrado o interesse em 

serviços a serem prestados pelos laboratórios da UNIFESP. Será realizada 

uma reunião extraordinária em outubro para a discussão do novo regimento da 

CPP. Também foi comentado que a UNIFESP está investindo na maior 

divulgação da Universidade e os eventos, cursos, palestras, prêmio e etc. 

devem ser enviados para a CPP para serem divulgados na página da 

UNIFESP. Foi feita a solicitação dos dados dos professores visitantes para a 

realização de um evento de boas-vindas. Foi solicitado aos Programas que 

fossem enviadas sugestões sobre as propostas de doutorado estendido que 

não estão de acordo com a realidade da UNIFESP. Foram discutidos 

problemas referentes aos alunos especiais que não possuem vínculo formal 

com a Universidade. Foi informada a reestruturação feita pela Pró-Reitoria 

juntamente com a Direção do campus para que o prédio de acesso atenda às 

demandas das unidades Antônio Doll e Florestan Fernandes, incluindo as salas 

de pós-graduação. Por fim, foi sugerido que nas publicações sejam incluídos os 

nomes dos autores, Institutos e nome do Programa de Pós-Graduação. 3) 

Edital 001/PPGEQ/2020. O Prof. Rogério informou que, até o momento, 

existem apenas 5 inscrições no processo seletivo para o 1° semestre de 2020 e 

solicitou uma maior divulgação do edital. Ordem do dia: 1) Aprovação ad 
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referendum das diárias PROAP 2019. O Prof. Rogério informou que o aluno 

Isaac desistiu de utilizar a verba PROAP para participação em Congresso, 

ficando 2 diárias disponíveis. Essas diárias serão empregadas pelos alunos 

Letícia Fantinati e Edivaldo para participação em Congresso, sendo cada um 

deles contemplado com 3 diárias. Devido à desistência dos alunos Max e Ana 

Carolina, as diárias da verba PROAP serão utilizadas pelos docentes do 

Programa Prof. Rafael Falleiro (participação em Congresso) e Prof. Rogério 

Vieira (viagem para visita técnica referente ao projeto de pós-doc desenvolvido 

sob sua supervisão). As modificações na utilização da verba PROAP foram 

aprovadas por unanimidade. 2) Relatório de acompanhamento do aluno 

Jose Gregorio Fontainez Garrido. O Prof. Rogério informou que o aluno 

entregou o primeiro relatório parcial, sendo o mesmo aprovado por 

unanimidade. 3) Aprovação de solicitações de bancas de defesa de 

mestrado. Foram apresentadas as bancas de defesa de mestrado a serem 

aprovadas: aluno Bruno Thorihara Tomoda (titulares: Profa. Ana Carla Kawazoe 

Sato – UNICAMP, Profa. Marisa Masumi Beppu – UNICAMP, Prof. Classius 

Ferreira da Silva – PPGEQ; e suplentes: Prof. Luiz Henrique Fasolin – 

UNICAMP e Prof. Newton Andréo Filho – UNIFESP), aluno Max Pimentel da 

Matta Machado (titulares: Prof. Classius Ferreira da Silva – PPG-EQ, Prof. 

João Guilherme Rocha Poço – FEI, Profa. Romilda Fernández-Felisbino – 

UNIFESP; e suplentes: Prof. Rodrigo Condotta – FEI, Profa. Laura Plazas 

Tovar – UNIFESP), aluna Ana Carolina Ferraz Ferrarini (titulares: titulares: Prof. 

Classius Ferreira da Silva – PPG-EQ, Prof. João Guilherme Rocha Poço – FEI, 

Profa. Romilda Fernández-Felisbino – UNIFESP; e suplentes: Prof. Rodrigo 

Condotta – FEI, Profa. Laura Plazas Tovar – UNIFESP) e aluna Letícia 

Ascendino Silva (titulares: Prof. Angelo Luiz Fazani Cavallieri – Ufscar, Profa. 

Patricia Santos Lopes – UNIFESP, Profa. Cristiana Maria Pedroso Yoshida – 

PPG-EQ; e suplentes: Profa. Carolina Siqueira Franco Picone – UNICAMP, 

Profa. Maria Teresa Junqueira Garcia – UNIFESP). Todas as bancas foram 

aprovadas por unanimidade e serão encaminhadas para CPP e CPGPq. 4) 

Aprovação das provas específicas e de inglês. O Prof. Rogério apresentou 

as provas específica e de inglês a serem aplicadas no processo seletivo para 

aluno regular do 1° semestre de 2020. Para a prova de inglês foi sugerida a 

retirada de uma das questões (questão 4) para adequação ao tempo de prova 

e evitar problemas de interpretação. As provas foram aprovadas por 

unanimidade com a modificação sugerida. 5) Mudanças da resolução 

normativa 001/PPG-EQ/2018. A resolução normativa com as sugestões 

propostas foi apresentada e, após discussão e modificações em alguns pontos, 

foi aprovada por unanimidade. 6) Discussão da grade PPG-EQ/1S2020. A 

grade horária do 1° semestre de 2020 foi discutida, sendo formulada uma 

proposta inicial, a qual será avaliada e aprovada posteriormente, após 

atribuição didática das disciplinas da graduação. Nada mais havendo a tratar, a 

reunião foi encerrada pelo Prof. Rogério. A Profa. Fabiana Perrechil lavrou esta 
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ata que, após aprovada, será assinada por todos os membros da PPG-EQ que 

estiveram presentes. 
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